RESUMEN

El trabajo sexual parece fomentarse cuando coexisten una demanda de servicios sexuales y un entorno favorable. El contexto en el que habitualmente tiene lugar incluye una concentración de población sexualmente activa, suficiente anonimato, una elevada tasa de varones en relación con la de mujeres y más importante disparidades socioeconómicas que hacen que el cliente pueda costearse el trabajo sexual y que éste constituya una oportunidad económica para el profesional del sexo. (Caummaudo M. 2009, pág. 37)

Este trabajo de investigación realizado tiene como objetivo principal, describir los rasgos psicológicos de las trabajadoras sexuales del municipio de Villazón.

El realizar este tipo de investigación, se presenta un desafío por la dificultad de acceder a este tipo de población, asimismo al encontrarse en otro lugar geográfico hace más ardua la investigación, si bien existen una serie de estudios relacionados al tema del trabajo sexual, no se realizó ninguna investigación en el municipio de Villazón por lo que este trabajo centra la atención en la descripción de los rasgos psicológico que poseen las mujeres quienes ejercen este oficio en el municipio de Villazón.

El presente trabajo de investigación ha sido abordado y analizado a partir de la metodología cualitativa, lo que permite obtener una información más profunda y precisa del fenómeno de estudio.

La metodología de la investigación se encuentra dentro de un estudio descriptivo, donde se recoge la información del fenómeno observado y explorado, para la comprensión de las características del mismo.

Dentro de los instrumentos que se aplicaron para la obtención de la información fueron la Entrevista Semiestructurada, el Inventario de Personalidad 16 P.F., el Inventario de Autoestima 35 B y el Cuestionario Faces III de Olson Funcionamiento Familiar.

De acuerdo a los resultados más sobresalientes de la investigación, se puede afirmar que la mayor parte de las mujeres trabajadoras sexuales provienen de familias humildes, conformada por varios miembros, quienes poseen carencias económicas, lo que influyó de gran manera a que salgan de sus hogares a temprana edad en busca de trabajo, encontrando como una buena opción el ejercicio del trabajo sexual; principalmente por la remuneración económica que recibían y por las mínimas exigencias y requisitos que exigían.

En cuanto a sus rasgos de personalidad, presentan poca fuerza del yo, son mujeres frías, aisladas, prefiriendo cierta separación emocional entre su familia, poseen ciertas dificultades para tomar decisiones, prefiriendo así vivir el día a día y no pensar en el futuro. Poseen una autoestima regular aceptándose de una forma más o menos positiva, asimismo la relación con sus familias es algo distante, donde hay separación emocional y se respeta la decisión de cada uno de los miembros adaptándose a los nuevos cambios.